

Treue

Am 23. Juli 1980 gründete sich der Verein Mieter helfen Mietern und die ersten Mitglieder wurden aufgenommen. Etliche Mitglieder sind nun schon seit vierzig Jahren dabei – hierfür ein besonders herzliches Dankeschön! Ihre Loyalität freut uns und treibt uns an. Es gibt unterschiedliche Gründe, weshalb Menschen bei uns Mitglied werden. Wir haben unsere »Oldies« gefragt, weshalb sie uns so lange die Treue halten. Hier sind ein paar Antworten:



» 1980 wurde ich dreißig Jahre alt. Zwei Jahre zuvor hatten wir unsere Wohnung in der nördlichen Neustadt bezogen, in der ich noch immer Mieter bin. Als Student der Raumplanung hatte ich natürlich die Mieterkämpfe z. B. der Initiative Hayn-/ Hegestraße verfolgt und bin natürlich gleich Mitglied geworden, als sich aus diesen Bewegungen heraus der Verein »MhM« gründete. Ich gehörte zu den ersten hundert Mitgliedern. Heute freue ich mich, dass dieses Solidarprojekt als eine Errungenschaft der »Neuen Sozialen Bewegungen« sich dauerhaft etabliert hat und vielen Mietern helfen konnte. Auch ich habe einmal die Hilfe des Vereins gegen eine Mieterhöhung in Anspruch genommen. Ansonsten stärkt die Mitgliedschaft bei MhM beim Kommunizieren mit der Hausverwaltung den Rücken, selbst wenn man konkrete Hilfe gar nicht in Anspruch nehmen muss.

Jens Seute,
Mitglied Nr. 86



» Weil Mieter in einer Großstadt unbedingt einen starken Mieterverein brauchen.

Jeannette Kräher,
Mitglied Nr. 64



» 40 Jahre MhM – die individuelle Hilfe für mich als Mieter verbunden mit der politischen Aktion, das Übel an der Wurzel zu packen: Radikal gegen die Auswüchse des Wohnungs-MARKTES. Vielen Dank!

Burkhard Plemper,
Mitglied Nr. 39



» MhM hat mir mehrfach helfen können, gibt mir Sicherheit, ist mir unverzichtbar.

Martina Theilmeier-Aldehoff,
Mitglied Nr. 116



» MhM kenne ich seit seiner Gründung in sehr mieterbewegten Zeiten. Und auch wenn ich die Unterstützung des Vereins schon viele Jahre nicht mehr in Anspruch genommen habe, so halte ich seine Existenz nach wie vor für sehr wichtig. Denn Mieter*innen brauchen immer wieder Unterstützung bei ihrer Interessenvertretung. Und durch die kompetente fachlich/rechtliche Beratung sowie die fundierten mietenpolitischen Positionen habe ich mich bei MhM immer an der richtigen Adresse gefühlt.

Stephan Kaul,
Mitglied Nr. 102



» Ich bin seit 40 Jahren Mitglied bei Mieter helfen Mietern, weil ich ohne die kompetente Beratung und Unterstützung, auch gerichtlich, über die vielen Jahre meine berechtigten Forderungen nach Mängelbeseitigungen gegenüber den unterschiedlichen Vermietern nicht hätte durchsetzen können.

Ute Maaser,
Mitglied Nr. 58



» Ich bin seit 40 Jahren Mitglied, weil wir schon damals gegen zu hohe Mieten, gegen Leerstände und für die Rechte der Mieter eingetreten sind. Dafür brauchte es einen organisatorischen Rahmen. »Mieter helfen Mietern« hat Einfluss genommen und unterstützt. Deshalb bin ich auch weiterhin dabei.

Maren Schönfeldt,
Mitglied Nr. 18



» 1980: Vor 40 Jahren schrieben Jeannette Kräher (für die Mieterinitiative Eimsbüttel), mein leider inzwischen verstorbener Freund und Sozius Werner Baufeldt (für die Mieterinitiative Eppendorf) und ich (für die Mietergruppe Hayn-/Hegestraße) das Gründungspapier für den links-alternativen Mieterverein »Mieter helfen Mietern«. Dieser sollte ein Verein der Mieterinitiativen sein und über die Mitgliedsbeiträge Geld für eine wirkungsvolle politische Arbeit einbringen. Der Verein sollte die »traditionelle« juristische Beratung effektiver mit dem Ziel wahrnehmen, dass sich die Mieter zu Hausgemeinschaften und Mieterinitiativen zusammenschließen. Wir 3 sind damals mit diesem Papier durch die (ca. 40) Hamburger Mieterinitiativen getourt, um ihre Zustimmung einzuwerben. Dies gelang, und so haben wir 1980 auf dem Dachboden der Haynstraße – nach meiner Erinnerung mit 7 bis 15 Personen – MhM gegründet. Ich wünsche MhM, dass der Gründungsgeist noch viele Jahre Wirkung zeigt.

Rechtsanwalt Bernd Vetter,
Mitglied Nr. 15



» MhM ist für mich ein sehr engagierter Mieterverein, der sich seit nunmehr 4 Jahrzehnten mit hoher Kompetenz und viel Herzblut für die Rechte der MieterInnen einsetzt. Ich bin seit 40 Jahren Mitglied, damit die Rechte der MieterInnen auch weiterhin hoch engagiert und verlässlich vertreten werden.

Barbara Kayser,
Mitglied Nr. 112



» Mieter helfen Mietern war für mich ein wesentliches Element des Weges zu selbstbestimmtem Wohnen.

Jens Karsten Offen,
Mitglied Nr. 108